
本报讯 （记者 刘小宇） 9 月 19 日，吕梁

市 2020年第三季酒文旅融合项目路演专场暨

招商引资签约会议在汾阳市举行。

作为第四届山西（汾阳·杏花村）世界酒文

化博览会的重磅活动之一，吸引了国内多项优

质项目前来路演展示，大家通过播放视频和图

文并茂的 PPT，将潜力巨大的优秀项目向与会

嘉宾认真呈现，进一步增进了人才、项目、技

术、资本的交流对接。其中，傲和文化发展（大

连）有限公司董事长任 就文旅融合项目；上海

吕梁商会会长、上海浩为环境工程有限公司董

事长张志就保护水资源，做优吕梁汾酒项目；

恒大集团投资区域总监张建平就酒旅融合项

目；湖北山西商会会长任志坚就酒类包装印刷

项目；山西杏花晋裕白酒公司董事长李国文就

清香白酒工艺项目；中投文旅总经理李明明就

杏花村文旅小镇、诗意杏花建设项目分别从技

术、市场、商业模式等各个方向进行了精彩的

讲解和展示。随着一个个优秀项目相继路演，

参加会议的市工信、文旅、商务、招商及经开区

等单位主要负责人，部分县（市）分管领导及招

商部门负责人和重点企业代表等现场讨论、思

考、憧憬，期待文旅繁荣、诗酒飘香、生态宜居

的吕梁在不断融合中实现新生。

在招商引资签约会议上，10个项目成功签

约，总金额达 48.85亿元，取得了丰硕成果。其

中，汾阳市与中投文旅（北京）文化发展有限公

司、华远国际陆港集团有限公司、山西会馆餐饮

文化有限公司、北京爱森乐园投资管理有限公

司签约；石楼县与南京理工科技园股份有限公

司签约；兴县与潍坊鲁鸣酒业有限公司签约；山

西杏花产区酒业集团有限责任公司与四川省酒

业集团有限责任公司签约；临县与深圳市誉兴

饮食管理有限公司签约；孝义市与山西汾青有

限公司签约；中阳县与北京华夏地标文化旅游

创意有限责任公司签约。多名企业签约代表点

赞我市营商环境，表示吕梁是投资兴业的“热

土”，市政府服务高效务实。我市签约代表表

示，将努力创造一流的营商环境、法治环境、市

场环境和社会环境，在与企业合作共赢的道路

上积聚新能量、释放新干劲、创造新辉煌。
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盛会如约至，美酒敬

高朋，又见杏花村，重逢四

海客。

9 月 19 日 ，第 四 届 山

西（汾阳·杏花村）世界酒

文化博览会在汾阳会展中

心开幕。当日的杏花村，

商贾云集，万人齐聚，品不

尽汾阳美酒佳肴，游不遍

杏花村里美景，尝不够贾

街特色美食，话不完产区

发展大计。在这个溢满收

获的季节，汾阳杏花村呈

现出疫后复苏、欣欣向荣

的景象！

第四届山西（汾阳·杏

花村）世界酒文化博览会

以“举杯杏花·品味世界”

为主题，从 9 月 19 日开幕

至 9 月 21 日 闭 幕 为 期 三

天。共有展会展示、双线

展 销 、产 业 对 话 、评 比 展

示、旅游推介和文艺汇演 6
大板块活动。

在展区，参会的经销

商李先生表示，在汾阳举办

的世界酒文化博览会自己

已经连续参加三届，几乎每

次都有新发现。本届展会

酒类品种比以往更多，尤其

是“美酒+美食”特色展区

让人眼前一亮，（下转4版）

湖湘大地，孕育了心忧天下、敢为人

先、经世致用、兼收并蓄的精神特质，谱

写过感天动地的英雄壮歌。

党的十九届五中全会召开前夕，习

近平总书记就统筹推进常态化疫情防控

和经济社会发展工作、谋划“十四五”时

期经济社会发展赴湖南考察调研，重温

革命历史，感悟红色文化，并在长沙主持

召开基层代表座谈会，当面听取基层干

部群众代表对“十四五”规划编制的意见

和建议。

他指出，我们即将胜利完成“十三

五”规划主要目标任务，乘势而上开启全

面建设社会主义现代化国家新征程。要

从党的光辉历史中汲取砥砺奋进的精神

力量，站稳人民立场，不忘初心使命，坚

持一切为了人民、紧紧依靠人民，走好新

时代的长征路。

不忘人民

“今天，我不远千里从北京到这里来

看望乡亲们，也是来受教育。”

湖南省郴州市汝城县文明瑶族乡沙

洲瑶族村，罗霄山脉南段一个瑶族村落。

1934年 11月，红军长征经过此地，3
名红军女战士借宿村民徐解秀家中，临走

时把仅有的一条被子剪下一半留给她，也

留下了一段军民鱼水情深的感人故事。

2016年 10月，在纪念红军长征胜利

80 周年大会上，习近平总书记讲起了这

个故事，“当时我在讲的时候，就深受感

动”。

又是一个秋雨纷飞的日子。

9 月 16 日下午，习近平总书记一到

湖南，直接赶往沙洲瑶族村，首先考察了

“半条被子的温暖”专题陈列馆。

在展现红军女战士剪被子送村民情

景的雕像前，习近平总书记久久驻足。

讲解员告诉总书记，当年临别时，红军女

战士对徐解秀说，等革命胜利了再来看

她，送她一条新被子。但徐解秀一等就

是几十年，再也没有等到她们回来……

“最后这 3名红军女战士有没有找到

下落？”总书记问。

讲解员介绍，上世纪 80年代“半条被

子”的故事经媒体报道后，邓颖超、蔡畅、

康克清等老同志在全国展开了寻找 3位

红军女战士的活动，可惜没有找到她们

的下落。

展柜里陈列着邓颖超等老同志托人

给徐解秀送来的一条新被子。被子送到

村里时，徐解秀老人刚过世不久。

习近平总书记仔细端详。

“‘半条被子’的故事，代表了我们党

的初心，体现了党的为民本色。”总书记

深有感触地说，“红军在自己缺吃少穿、

生死攸关的情况下， （下转4版）

坚守人民情怀，走好新时代的长征路
——习近平在湖南考察并主持召开基层代表座谈会纪实

□ 新 华 社 记 者 张晓松 朱基钗
人民日报记者 杜尚泽

本报讯 （记者 马温博） 9 月 15
日至 16 日，广东省政协党组成员、副

主席薛晓峰率队在我市临县、汾阳就

生态文明建设、产业发展、乡村振兴

等进行考察调研。市政协副主席闫

广聪，市政协一级巡视员白荣欣陪同

考察。

金秋 9 月，黄河岸边的碛口古镇

游人如织，街道两边当地特色产品竞

相展示，非遗表演吸引游客驻足欣

赏，一派欣欣向荣的景象。薛晓峰一

行在讲解员的引导下，走进当地人

家、民宿客栈、特色商铺、河岸码头，

详细了解生态保护、旅游产业、特色

产业发展情况，感受厚重的黄河文化

和民风民俗，对临县实施黄河流域生

态保护与高质量开发并重的旅游发

展战略以及利用当地农产品进行深

加工开发特色产品的做法表示赞赏，

高度评价该县脱贫奔康、转型发展的

决心与经验。

在汾阳，薛晓峰一行首先来到中

国汾酒城、汾酒集团、汾酒博物馆，实

地了解我市白酒产业的历史文化、品

牌发展、产业规模以及酿酒工艺等情

况。在了解到我市连续三年成功举

办世界酒文化博览会，致力于酒产业

和酒文化融合发展，为山西白酒产业

高质量发展起到积极推动作用时，薛

晓峰表示，“国酒之源、文化之根”的

魅力、“清香之祖、中国酒城”的宏大

令人振奋，他对汾阳全方位推动酒与

文化旅游产业形态融合、业态协同、

互促互赢的转型路径给予充分肯定。

近年来，贾家庄美丽乡村魅力凸

显，乡村旅游蓬勃发展，形成了集乡

村民俗旅游、工业文化创意、农耕文

化体验、红色廉政教育、康体养老休

闲、影视文学创作于一体的文化生态

旅游区。薛晓峰一行在贾家庄村史

展览馆、马烽纪念馆等地详细了解贾

家庄村的发展及奋斗历程。大家对

一代又一代贾家庄村人始终坚持发

展壮大集体经济，走共同富裕、和谐

发展道路，稳步推进乡村振兴战略，

加快建设美丽乡村步伐给予充分肯

定和高度赞赏。

薛晓峰表示，希望以此次考察为契机，在全面深化改

革、全面扩大开放上加强互学互鉴，在生态建设、产业对

接、文化旅游等方面开展务实合作，努力实现优势互补、

互利共赢，共谱协作发展新篇章。
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本报讯 （记者 付永文 刘少伟） 汾河酒

醉，诗漾金秋。9月 19日晚，由中国酒业协会主

办、吕梁市白酒行业协会协办的 2020年首届“杏

花村”杯全国清香类白酒创新产品、吕梁烈性酒

产区清香型白酒新锐奖等 20款酒品，以及吕梁

市白酒产业（清香型）“十朵小金花”企业名单揭

晓。中国酒业协会理事长宋书玉，市长王立伟

等出席颁奖晚会，并为获奖酒品和企业颁奖。

山西省作家协会副主席张锐峰，山西省文联名

誉主席张根虎，汾酒集团董事长李秋喜，副市长

杨巨才、刘晋萍，市政府秘书长权威等出席。

本次清香类酒类评选活动由中国酒业协会

主办，是第四届山西（汾阳·杏花村）世界酒文化

博览会的一项重要内容。经过 40名评委近半个

月时间的严格评选，首届“杏花村”杯清香类获

奖酒品正式出炉。其中，42°羊羔美酒、52°红星

二锅头酒（蓝花二十）、53°部优峰酒、53°魁盛

白酒、得造花香酒（红瓶英文版）、 花御酒、老酒

100（黑）、青花 30汾阳王酒、青花瓷典雅 30、中

汾酒城酒等十款白酒荣获首届“杏花村”杯全国

清香类白酒创新产品大奖。42°汾杏白酒、53°青
花至尊酒、58°老汾州酒、汾德清酒（白酒祖庭）、

贾家庄名庄 18喜宴版（红）、老传统青花 20、青

花瓷典雅 30、清烧汾阳王酒、清香王子酒、杏花

村酒·金质 20等十款酒品荣获首届“杏花村”杯

吕梁烈性酒产区清香型白酒新锐奖。

活动还评选出了吕梁市白酒产业(清香型)
“十朵小金花”，汾阳王酒业、青花瓷酒业、汾杏

集团、贾家庄盛世酒业、晋裕白酒公司、汾阳市

酒厂、老传统酒业、羊羔酒业、宗酒酒业、中孚

酒业等 10户企业获此殊荣。

此次评选得到众多清香型白酒企业积极响

应，参评酒品囊括了市场主流精典品种。受聘的

40名评委中，32名来自全国名优白酒企业技术岗

位的骨干、中国酒业协会国家级白酒品酒委员及

中国首席白酒品酒师，8名来自全国知名媒体的

评委。品评活动同时开启线上直播，接受社会各

界监督，确保了评选过程公开公平公正。

颁奖晚会上，活动组织方还向酒博会“诗

酒杏花村”诗歌大赛、“诗酒杏花村·魅力新汾

阳”书法篆刻现场展演获奖选手颁发了证书奖

杯，并为现场观众奉献了一台美轮美奂的酒文

化诗歌朗诵会。

本报讯 （记者 付永文 刘小宇） 做好知

识产权保护，助力酒业繁荣发展。9 月 20 日，

“护航、赋能、谋未来”中国酒业协会知识产权

保护委员会成立大会暨酒与知识产权论坛在

汾阳市举行。中国酒业协会理事长宋书玉致

辞。市长王立伟出席。论坛由中国酒业协会

秘书长何勇主持。中华商标协会会长马夫、副

市长杨巨才等参加。

中国酒业协会知识产权保护委员会成立

大会暨酒与知识产权论坛，是第四届山西（汾

阳·杏花村）世界酒文化博览会期间安排的一

项重要活动。当天，国内著名白酒企业代表、

行业专家、经济学者等众多嘉宾齐聚论坛，围

绕企业发展与知识产权保护，共同就企业知识

产权助力优秀酒品酒企发展进行了深入探讨。

宋书玉在致辞中说，在日渐市场化发展的

今天，知识产权逐渐成为酒业的核心竞争力之

一。提高对知识产权的创造、管理和运用的意

识，是酒业企业占领市场、提高企业竞争力和

活力的重要保障。中国酒业要建立知识产权

的专门机构，完善管理机制，加强企业生产工

艺和技术保密措施；要运用法律手段维护合法

权益，对核心技术和创新成果及时申报专利予

以保护；要强化地理标志和证明商标保护作

用，加大知识产权实施力度，加强知识产权合

规使用，拓宽知识产权价值实现渠道，切实优

化营商环境，促进酒业产业繁荣发展。

杨巨才代表市委、市政府对中国酒业协会

知识产权保护委员会的成立表示祝贺。他表

示，白酒产业作为吕梁转型发展的重要支柱产

业，做好白酒及其相关产业的知识产权保护工

作，对更好释放白酒企业创新活力，抢占科技

创新制高点意义重大。我市要始终从战略高

度重视和加强知识产权保护工作，助力我市高

质量转型发展 出新路。

在酒与知识产权论坛上，中央财经大学教

授、中央财经大学知识产权研究中心主任杜颖，

法国香槟协会中国代表、北京君策知识产权发展

中心顾问王蔚，正理知识产权副总经理、正理律

师事务所高级合伙人、律师张宏分别就“企业发

展与知识产权战略”“地理标志商标-传承产地优

品，彰显风土佳酿”“商标确权和维权-酒类品牌

保护的奠基策略和主动行为”等进行了主题演

讲。山西大学杏花村学院（山西酿造产业研究

院）负责人，以及茅台、五粮液、青岛啤酒、绍兴黄

酒、张裕等企业嘉宾围绕酒业知识产权保护主题

进行了对话探讨，共谋酒业长远发展。大家认

为，未来中国酒业伴随着知识产权能力的有效提

升，保护体系的日臻完善，尊重知识价值的营商

环境将更加优化，知识产权制度激励创新的基本

保障作用将得到更加有效发挥，中国优秀酒类品

牌将进入一个崭新的发展阶段。

二十款美酒溢香“十朵小金花”绽放

首届“杏花村”杯清香类产品评选结果揭晓
宋书玉王立伟出席颁奖晚会

中国酒业协会知识产权保护委员会成立大会暨酒与知识产权论坛在汾阳举行
宋书玉致辞 王立伟出席

图为第四届山西（汾阳·杏花村）世界酒文化博览会“杏花村”杯诗歌朗诵暨颁奖晚会现场。 侯利军 摄

第四届酒博会招商签约成果丰硕
6个优质项目酒博会路演亮相 10个项目签约总金额48.85亿元

品美酒 游美景
尝美食 赏美文

——第四届山西（汾阳·杏花村）世界酒文化博览会侧记
□ 本报记者 刘子璇

走过 75 年风风雨雨的联合国，

又迎来一个历史性的时刻。

中国国家主席习近平将应邀以

视频方式出席联合国成立 75周年系

列高级别会议，并发表重要讲话。

此时，百年未有之大变局叠加新

冠肺炎疫情大流行，把世界加速推向

了新的十字路口。团结还是分裂？

合作还是对抗？共担责任还是诿过

他人？人类面临关键抉择。

于危机中洞悉未来，在迷雾中指

引航向。世界期待联合国讲坛上的

中国声音。

“我们支持国际社会以
此为契机，重申对多边主义
承诺”

9 月 15 日拉开帷幕的第 75 届联

合国大会，是在特殊时期举行的一次

联合国大会——

新冠肺炎疫情仍在全球肆虐，每

天还有数十万人新增确诊、数千人在

同病毒的搏斗中失去生命。

当“退群”“毁约”愈演愈烈、“甩

锅”“推责”不停不休，人们需要一个

怎样的联合国？

3月 12日晚，习近平主席在同联

合国秘书长古特雷斯通话中宣示中

国主张—— （下转4版）

“团结合作才是人间正道”
——写在习近平主席即将出席联合国成立75周年系列高级别会议之际

□ 新华社记者 杨依军 郑明达 潘洁 成欣


